





## CLASSROOM REPORT 教室レポート

そろばんで育てたい  
「やり抜く力」

川西 久志 (今福教室)



秋も深まり、紅葉の季節となりました。古市教室では入門から段位の生徒達まで、日々検定合格を目指し元気一杯、練習しています。新しい入門生も秋から増え、次世代を担う小さな子達も頑張っています。たまに、保護者の方とお話をしていると、「うちの子真面目にやっていますか?」「態度はどうですか?」と心配される方もいらっしゃいますが、ご心配には及びません。古市生はみんな真面目で元気です。もちろん、調子に乗り先生に注意されることはありますが、それは元気な証拠です。いざ、そろばんとなると、真剣にやってくれています。また、子供達はそろばん指導の合間で私達に最近あったことや、褒められたことや怒られたこと、中には将来の夢を教えてくれる生徒もいます。

そんな、屈託のない子供達の姿を見ていると、決して今の子供達が「元気がなく」「冷めている」なんてことは一切ないと思います。

子供達のタイプは様々ですが、進級するため大事なことは、ご家庭で一日一枚(30分ほどです)もしくは10分でも練習することです。ここで注意ですが、必ず練習と間違い直しはセットで行うようにしてください。間違えた箇所は、指使いが間違っています。そのままにしておくと、間違えた指使いを覚えてしまいます。必ず間違いを直して、正しい指使いで練習を終了して下さい。

そのような日々の練習の積み重ねにより必ず進級が早まります。進級したら嬉しいですよね。しかし、進級が難しい級もあります。難しくてもあきらめずに取り組んでほしいと

思います。難しい時ほど粘り強く努力を続けることは、皆さんの将来にとって、とても大切です。先生も現在そうなのですが、大人になると難しい課題が山積みです。しかし、どんなに難しくてもあきらめずに取り組み続ければ、必ずいい結果は生まれます。先生は、そろばんを通じて是非そのことを皆さんに学んで欲しいと思います。

一生懸命という言葉がよく使われますが、先生はこの言葉を「決してあきらめずにやり抜くこと」と解釈しています。先生達も、もちろん皆さんの「やり抜く気持ち」に負けないように指導していくつもりです。

生徒の皆さんのがそろばんを通じて、計算力や集中力を高めながら、何事も「やり抜く」強い人に育ってくれればと願っています。



# Education



## KAICHI'S ACTIVITY カイチの教育

### 受かる受からないの心配よりも、 目の前にある、やるべきことに精一杯 取り組む姿勢が大切

岡本 泰行 (今津教室)

秋も深まり、少し肌寒くなってきました。皆さんいかがお過ごしでしょうか。少し肌寒くなってくると「いいよよか。」という気持ちになります。そうです！中学3年生の皆さんは受験に向けてあと数か月です。居残りの時間が少しずつ質問ラッシュになってきました。塾の先生になって10年ほど経ちますが、毎年この時期になると、身が引き締まり、1年の集大成に向けて、あとひと踏ん張りという気持ちになります。

では、受験生の皆さんに一言。今津教室にもずっと貼っているのですが、「受験校に受かるレベルなのかそうでないのかに関わらず、受験をするにあたって、勉強を怠ることは許されない」入試は人生の大きな分岐点です。今この時期に、受かる受からないの心配をするのではなく、目の前にある、やらなければいけないことに精一杯取り組んでください。

また、これもよく私が言うことなのですが、「行きたくない高校や、大学に行っても3・4年我慢すればいいのですが、やりたくもない仕事を40年我慢するのは耐えられない」と。どうしたことかと申しますと、高校・大学は3・4年で卒業し、全く別の環境に変わります。しかし、仕事は22歳で働き出したら、定年が65歳くらい。

そうすると、43年間も仕事をするわけです。こんなにも長い期間やりたくない仕事はやってられません。やはり、「楽しい、やり甲斐がある」などの感情が湧くような仕事ではないと続かないと思います。ですから、将来のなりたい自分・やってみたい仕事に就くために高校入試は大切な分岐点です。行きたい高校に入学し、そこで良い経験を積み、人間的に大きく成長して、将来なりたい自分を実現してほしいと思います。

ではここで、気を付けてほしいことを数点お伝えします。

#### 1. 体調管理

これは、当たり前のことです。体調が万全ではないと何事も精一杯取り組めません。インフルエンザの予防接種も忘れずに。

#### 2. 色々なことに手をつけない

精神的に落ち着かない日々が続いますが、だからと言ってあれやこれや、色々な問題集に手を出しても意味がありません。自分がこれだ、もしくは先生達がアドバイスしている問題集や過去問題

集を隅から隅まで徹底的にやり切るようにしてください。

そうすると自然と質問は増えてきます。しっかり質問する生徒は伸びる。これも先生の今までの経験から言えることです。

3、一喜一憂するのではなく常に本番の2月・3月を意識しておくこと  
11月、12月、1月と模擬テストや、学校のテストが続きます。テストの点が良かったり悪かったりと色々心情の変化があると思います。ですが、それに流されているようではいけません。皆さんの全力を出す時は入試本番です。テストが悪ければ「次のテストを頑張ろう。」とすぐに切り替えてください。だから、確固たる目標を持つことが非常に大切です。わかっているとは思いますが、公立を目指している人は内申点が重要です。学校のテストは万全の準備をして臨んでください。

#### 保護者の方へ

入試が近づくこの11月は、テストが多く、1年内で最も生徒達の気持ちが不安定になる時期です。学校では、成績の事があり、塾では大きなプレッシャーがかかる授業が続き、朝から夜まで、心休まる暇がない時期が続きます。ですから、家だけは心が安らぐ空間作りをしていただけたらと思います。今、子供達は大きな試練を乗り越えようとしています。精神的に不安定な時期が続きますが12月に私立の受験校が決まると、心が落ち着くと思います。それまで、どうかよろしくお願ひいたします。

中学3年生のみんなは、これからライバル同士になります。「みんながやるからやる。」「みんなが帰るから帰る。」ではなく、「自分が必要ならやる。」「自分が必要ではないのならやらない。」常に自分は今、どうあるべきなのかを考えて行動することです。これから先は、とても大変な時期です。しんどいと思ったときは、必ず、塾で周りの人を見てください。その子達もしんどいはずです。自分だけとは思わないこと。来年の4月に自分の思っていた制服を着ることができるようにもうひと踏ん張りです。



